

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Subscription en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 23 DE AGOSTO DE 1864.

Las Sres. suscritoras a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XV.

Sección editorial

Concluye el artículo empezado a insertar en nuestro último número.

Aunque el amor a los niños y la bondad son eficaces medios para apoderarse de su corazón y dirigirlos por acierto, no por eso son suficientes para obtener felices resultados; pues estos dependen en gran parte de cierta autoridad invisible emanada del carácter personal del Maestro. La des aplicación de los niños, la falta de atención, la ligereza, las debilidades puriles y multitud de caprichos exigen cierta firmeza de carácter por parte del maestro. Pero esta firmeza ha de ser inalterable, dulce, apacible, e inteligente; nada áspera, desagradable ni dura; y mucho menos producida por capricho, incomodidad ó ligereza. El amor a los niños, la benevolencia del maestro, su bondad y cierta firmeza de carácter produce en los educandos estimación y respeto. El ascendiente moral del Profesor ejerce sobre los discípulos mas influencia que la autoridad que le ofrecen los derechos de su destino.

En un buen grado de paciencia, bondad, benevolencia y cierta firmeza de carácter, debe ir unida la prudencia, cualidad inseparable del buen maestro, su constante compañera, quien le debe seguir a todas partes y en todas direcciones. La prudencia que es recomendable cualidad para todos es doblemente para el maestro, como hombre y como Profesor. La prudencia está identificada con la moderación, imparcialidad y consecuencia propia. Es moderada por que sostiene la independencia; imparcial porque obra siempre con equidad, y consecuentemente consigo misma por que se acomoda constantemente con la razón. El maestro no sólo ha de usar de una conveniente prudencia con sus educandos, sino que también debe tenerla con sus padres, con las autoridades, con el público, y hasta ha de aplicarla en la elección de amigos, por que sabido es, que no todas las amistades son convenientes.

El Maestro además de las condiciones expuestas relativas a su carácter, ha de tener fe en la eficacia de su ministerio, y ha de ser fiel observador de los principios morales y religiosos. El Maestro ha de estar convencido de que la escuela es el pórtico del Templo de Dios, y que él es el activo centinela que cuida de que no profanen la Santa casa. La posición especial de este funcionario le proporciona labrar el bien y la felicidad de gran número de familias, sembrando las primeras sem-

illas en un terreno virgen todavía, y esparciendo por todas partes puras y saludables doctrinas. La inocencia es un santuario y el maestro su vigilante. La escuela es, á no dárlo, el lugar destinado á producir el gran cambio en la moral social. Pero para esto es preciso que el maestro sea de intachable conducta y buenas costumbres, que su vida sea pura y sin mancha, que sus sentimientos sean profundamente morales y religiosos, y sus pensamientos y acciones, lleven el sello de la honradez y moderación. Que su trato social sea escogido, sus modales finos y modesto su lenguaje, separándose de la altivez y conservando la dignidad; obediente y tolerante para con todos, pero jamás servil. Exacto en el cumplimiento de sus deberes, y extraño á toda clase de pereza. Pronto á satisfacer las necesidades de sus discípulos, los que aprenderán con el ejemplo á no descuidar sus propias atenciones. Cumplirá fielmente los divinos preceptos y cuanto manda la santa Iglesia. Explicará á sus educandos la pura, santa y perfecta doctrina del hijo de Dios, esa doctrina que por todas partes donde penetra ilumina los entendimientos, cambia los corazones, reforma las costumbres y ejemplariza sorprendentes virtudes. Sus teorías estarán conformes con sus hechos, pues no bastan sólo las palabras, se necesita que á estas acompañe la vida ejemplar y práctica del Maestro. El ejemplo es la voz viva de la enseñanza. Queremos que los niños amen la virtud. Practiquela el maestro. Queremos que los educandos cumplan sus deberes. Pues llene el Maestro fielmente sus obligaciones. No pierda de vista que es el modelo de aquella nueva generación, obsérvese constantemente á sí mismo, y cuide mucho de sus palabras y acciones.

Si las condiciones físicas del maestro son necesarias, y las relativas á su carácter y conducta indispensables, las que se refieren á la inteligencia son de grande importancia. El maestro debiera estar dotado de un buen criterio para reconocer la verdad ó el error, y distinguir lo verdadero de lo falso; de mucha penetración para descubrir las cualidades especiales de cada discípulo y poderlas dirigir; y de recto y sólido juicio para apropiarse la verdad y tomar posesión de ella. En el juicio extraña toda la racionalidad humana, y no su fundamento ha sido llamado por algunos «*vis del espíritu*».

La clase y grados de conocimientos que ha de tener el maestro de primera enseñanza, según el título á que aspire, están determinadas por la vigente ley de Instrucción pública y por los programas especiales del

ramo. La posesión de estos conocimientos para la adquisición del correspondiente título se justifica ante tribunales competentes.

Facilmente se comprende que para instruir se necesita ser instruido, cuando menos en la materia que se va á comunicar. El maestro tiene un doble objeto, que llenar en la adquisición de sus conocimientos, que es: *aprender para saber, y saber para enseñar*. Los conocimientos del maestro deben ser sólidos y profundos en determinadas materias, superficiales en otras, y simplemente nociones en algunas; por que ni todos son tan directamente de su objeto, ni de igual importancia para su cargo. Cuidará siempre de que las ideas adquiridas, aun en las materias donde sólo se toman nociones, sean claras y distintas y los principios precisos y verdaderos. No se pida al maestro que sea un excelente matemático, un buen naturalista, un aprovechado químico, ni un entendido agrónomo; pero si se le exigirá que conozca con provecho la perfecta doctrina del admirable reformador, la gramática de nuestro suelo, la aritmética en toda su estension y la ciencia pedagógica bajo todos conceptos.

No basta al maestro la instrucción adquirida en la Escuela Normal. Dicha instrucción servirá de una conveniente é indispensable preparación para que luego privadamente por la meditación y un estudio detenido arraigue y ensanche sus conocimientos, elevándolos á mayor esfera y descubriendo nuevos horizontes. Aprende para enseñar y por lo mismo un duplo deber le obligará á tener conciencia de lo que sabe por que *saber sin saber lo que se sabe, equivale á no saber*.

El maestro necesita además de los conocimientos propios de su carrera otros muchos que le sirvan de apoyo para resolver con tino las dudas que le presenten sus discípulos, y satisfacer con acierto sus variadas preguntas, sin que por esto se entienda que deban saberlo todo. Todos sabemos que mientras mas ignorancia haya por parte del educando, mas medios de trasmisión deberá haber por parte del educador para colocarse á su alcance. Se necesita igual tacto y grado de instrucción por parte del maestro para enseñar al niño que asiste á las escuelas comunes, que al párvulo y sordo-mudo ó ciego? No; pues á medida que el educando está mas desprovisto de ideas y mas entorpecidas sus facultades, se necesitan mas recursos intelectuales por parte del educador; de la misma manera que el pobre mendigo para proporcionarse una posición descansada necesita mas in-

tereses que el que posee alguna propiedad.

El maestro, además de estar familiarizado con los conocimientos que ha de transmitir á sus educandos, para que la trasmisión sea clara y sencilla, deberá poseer el *don de enseñar*. No todos los hombres están dotados del don de trasmisión de ideas; este es un don como otro cualquiera, y al que le qupa en suerte tiene mucho adelantado para la enseñanza. Verdad es que puede adquirirse con la práctica y un detenido estudio de las actividades humanas, de los medios de su desarrollo y de los métodos de enseñanza; pero tambien es cierto, que el don adquirido no se igualará nunca con el don natural, cuando este vaya acompañado de la instrucción necesaria.

El Maestro que presenta las cosas tales cuales ellas son; que usa de un lenguaje sencillo despojado de todo aparato científico y acomodado á la inteligencia de sus educandos; que sus ideas son distintas y clara su expresión; que sabe descender al grado de desarrollo de cada actividad; que expone con facilidad la doctrina que va á enseñar, y la presenta bajo diversas formas para que sus discípulos la comprendan mejor; que sigue una marcha regular y acertada en la enseñanza, y en fin, que emplea con tino el principio de intuición en todos sus ejercicios, y aplica con acierto sus conocimientos haciendo-los penetrar vivamente en sus educandos, puede considerarse adornado de tan recomendable condicion para la enseñanza.

Luis Oliveros Moreno.

Sección oficial.

Las Gacetas del 19 y 20 no publican disposición alguna de interés general.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Por acuerdo del Ayuntamiento y con aprobación del Sr. Gobernador se saca á subasta el acopio de piedra silicea necesaria á la conservación de los caminos de la ronda en el presente año, al precio de quince reales metro cubico, habiéndose señalado para el remate el día 30 del corriente de doce á una de la mañana en estas Casas Consistoriales, todo con arreglo al pliego de condiciones que para conocimiento de los licitadores se halla de manifiesto desde hoy en la Secretaría municipal, debiendo presentarse las proposiciones que se hicieren en la forma que determina el siguiente

MODELO.

D. N. N. vecino de... enterado de los anuncios publicados en los diarios de la Capital y de las condiciones bajo de que se saca á subasta el servicio de empiedro de las calles de esta ciudad durante el año económico actual, se comprometo á verificar dicho servicio á... la vara superficial de empiedro señalado con hormigon de cal y arena... metro cubico de desmonte... metro cubico de terraplen.

á la conservación de los caminos de la ronda en el año actual, se comprometo á tomarlo á su cargo con sujecion á las condiciones del expedido á (tantos reales metro cubico) fijándose por letra la cantidad.

Fecha y firma.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que gusten intererarse en la licitación.

Córdoba 20 de Agosto de 1864.—El conde de Hornachuelos.

Por acuerdo del Ayuntamiento, aprobado por el señor Gobernador, se saca á subasta el empiedro de las calles de esta población durante el año económico de 1864 á 1865 bajo el tipo de cinco reales vara superficial de empiedro con canto rodado ó piedra del rio sentado con hormigon de cal y arena y recobado con lecha de cal y arena; seis reales vara superficial de empiedro de la misma clase sentado con cadenas de piedra formando un tes, incluyendo en este tipo el sentado de las cadenas, á siete reales metro cubico de desmonte; y á seis reales por metro cubico de terraplen. A estas cantidades se aumentará al efectuarse el pago el 14 por 100 por gastos imprevistos, dirección, administración y suplemento de fondos, todo con sujecion á las pliegos de condiciones que se hallarán de manifiesto desde hoy en la Secretaría Municipal.

Se señala para el remate el día 5 de Setiembre venidero en estas Casas Consistoriales de doce á una de la mañana, en donde se admitirán las proposiciones por pliegos cerrados en la forma siguiente.

MODELO.

D. N. N. vecino de... enterado de los anuncios publicados en los diarios de la Capital y de las condiciones bajo de que se saca á subasta el servicio de empiedro de las calles de esta ciudad durante el año económico actual, se comprometo á verificar dicho servicio á... la vara superficial de empiedro señalado con hormigon de cal y arena y enlechado con la misma cal y arena... vara superficial de empiedro de la misma clase anterior sugetándolo con cadenas de piedra negra... metro cubico de desmonte... metro cubico de terraplen.

Las cantidades se expresarán por letra.

Fecha y firma.

A este pliego debe acompañarse recibo de haber depositado en la caja municipal la cantidad de 2,000 rs. en oro ó plata.

Lo que se anuncia para conocimiento de todos los que deseen intererarse en la licitación.

Córdoba 20 de Agosto de 1864.—El C. de Hornachuelos.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Leamos en la Correspondencia del 20. Ayer á las doce de la mañana han sido puestos en libertad el teniente D. Mariano Baena y los tres sargentos del regimien-

(636)

caballeros era franco é inspiraba confianza. La marquesa les contó detalladamente todo lo que la habia sucedido hasta el feliz momento de su encuentro.

—Hemos llegado demasiado tarde, dijo el primer viajero. Leonardo se ha apoderado de su víctima, é ignoramos donde se encuentra, puesto que no podéis decirnos donde está situada esta casa, que no conocemos.

—Lo ignora, entré y salí de ella de noche, y no recuerdo la localidad.

—El príncipe estará mas furioso que nunca contra Leonardo cuando lo sepa. Nuestro deber, sin embargo, es ir á decirle lo mas pronto posible, y conducirnos á Milan, donde os esperan dias muy felices para vos, Fidel y la señorita de Oxford, á la que es preciso encontrar. Si hubiésemos sido bastante afortunados para encontraros ayer con los hermanos Leoni...

—Que habríais hecho?

—Les hubiéramos enseñado una orden, de que somos portadores, y que

(637)

les hubiera hecho temblar; los habríamos dejado presos en los calabozos de la mas próxima ciudad, y estaríais hoy en Milan con vuestra querida Inesia. No hemos perdido tiempo, pero nos llevaban un día de ventaja, y es mucho. Veremos lo que nuestro príncipe decide: obedecemos siempre sus órdenes. ¿Queréis acompañarnos, señora marquesa? Y sobre todo estad persuadida que no tenéis á vuestro lado malvados como esos traidores milaneses.

—Me permitis, señores, que os pregunte el nombre del príncipe de que me habláis?

—Todavía es un secreto; pero él os lo dirá muy pronto, puesto que en cierto modo le pertenecemos.

—Yo, señores, perteneceré á un príncipe?

—Al menos os tomará como una amiga bajo su alta protección.

—Estoy sonando, Dios mio? Si... es él. Ese príncipe, señores, no es otro que El Socio, que efectivamente me honra con su amistad.

(640)

cimientos que no las dejaban dueñas de su voluntad. La marquesa temia encontrar unos nuevos Leoni en los tres señores que la acompañaban. Micaela, por el contrario, encontraba que su porte era noble, franco y leal, y que prevenia en su favor.

—Veis, pues, dijo á su señora, que el príncipe de que os hablan se interesa por vos, por Inesia y por Fidel; que por su orden nos han buscado estos caballeros.

—Este príncipe es...

—¿Vais á decirme, señora, que es Gerald?

—Es; no es Gerald, puesto que es preciso decirlo cien veces: es el Socio, ó mas bien, es el gran rey Felipe.

—Mi querida señora, no es este ni el lugar ni el momento de destruir vuestras ilusiones; os consuelen y debo respetarlas. Admitamos que sea Gerald, El Socio ó Felipe si gustais; no por eso deja de ser cierto que un hombre poderoso nos protege, vuela en nuestro socorro y nos volverá á Inesia. Ten-

(653)

ador que nos conduce. Elegante cochero, efectivamente para el carruaje de la señora marquesa de Arloy.

Micaela dijo impensadamente estas palabras bastante alto para que pudieran oírlos los viajeros.

—La señora marquesa de Arloy, dijo uno de ellos, irá en ese carruaje?

—Os nombran, señora; respondió Micaela. Parece que quieren hablaros estos señores. Detente, leñador.

El campesino obedeció, y uno de los tres viajeros dijo dirigiéndose á ellas:

—Dispensadme, ¿no habéis pronunciado el nombre de la señora marquesa de Arloy?

—Yo he sido; dijo Micaela, y aquí la tenéis.

—¿Sola? ¿Dónde está, pues, la señorita de Oxford?

—¿La conocéis?

—¿Quién sois, dijo la marquesa enjugando sus lágrimas, para demostrarnos tan gran interés?

—¿Sois efectivamente la marquesa de Arloy, señora?

to de Saboya que se hallaban en las prisiones militares.

En la misma mañana pasó la causa á manos del auditor de Guerra D. Luis Alarcon, el que despues de un detenido examen y en vista del fallo dictado por los señores que compusieron el Consejo, estando conforme con el mismo, pidió al capitán general fuesen puestos en libertad, corriendo las órdenes inmediatamente.

Tenemos la mayor satisfaccion en participar estas noticias á nuestros lectores.

La carta con que los franceses han puesto á disposicion del señor gobernador de esta provincia la suma de 1.050 francos, está concebida en estos términos:

«Al Excmo. señor gobernador de Madrid: 16 de agosto de 1864.—Muy señor nuestro: Los franceses que inauguraron vuestro camino de hierro, desean al poner el pié en un territorio amigo, dar á los pobres de Madrid una muestra de simpatía que tienen por el pueblo entero que vienen á visitar en su capital.

Despues de haber saludado á S. M. el Rey en San Sebastian, creen que es saludar tambien á la nacion, suplicando que acepteis el importe de una suscripcion que han hecho en el camino de hierro, y que asciende á 4.200 rs., los cuales os ruego, señor gobernador, distribuyais á algunas familias que por su pobreza lo necesitan, pero que por su laboriosidad y otras circunstancias les repugne inscribirse en establecimientos de beneficencia.

Ya sabemos que vuestra sabia administracion alivia la miseria conocida y la enfermedad. Es otra la desgracia que nosotros deseamos mitigar, creyendo así interpretar fielmente el buen corazon del país que hoy nos acoge.

Dignaos recibir, señor gobernador, el homenaje de nuestros distinguidos y respetuosos sentimientos.

DOCTOR DECLAY.»

Se ha dispuesto que los tres batallones fijos de artilleria, primero, tercero y quinto, pues con el segundo y cuarto se forma el sétimo regimiento de á pié, varien de denominacion los dos últimos, pasando á ser segundo el tercero, y tercero el quinto, suprimiéndose por consiguiente dos regimientos.

En su visita á la ciudad de San Sebastian el Rey saludó afectuosamente á la duquesa de la Victoria, que asistia á éste espectáculo desde un balcon del tránsito. Despues hemos sabido, dice La Epoca, que encargó S. M. á su hermano el infante D. Enrique que hiciera una visita á la esposa del ex-regente.

Escriben de Ternel á un periódico, que hallándose leyendo un subteniente del regimiento de Navarra en su alojamiento con el balcon abierto, recibió un tiro que le dispararon desde el paseo del Ovalo, quedando el infeliz de sus resultados gravemente herido. Este suceso aparece tanto mas extraño, cuanto que el desgraciado subteniente hacia poco tiempo que se habia incorporado á su compañía y era poco conocido en la poblacion.

Entre las iluminaciones que brillaban en Paris en la noche del 15 del actual ha llamado especialmente la atencion del público la de la embajada de España situa-

da en el muelle de Orsay. Nuestro representante habia querido anunciar asididamente la próxima presencia del rey don Francisco de Asis en la capital del vecino imperio.

De un dia á otro se espera en Madrid al coronel Fazio, nombrado representante de Méjico cerca de la corte de España y portador de las cartas autógrafas de Maximiliano I para S. M. la Reina de España.

Los habitantes de la Mancha están de enhorabuena por haberse inaugurado ya las obras del canal del Principe Alfonso, segun habiamos anunciado hace tiempo.

La infanta D.ª Isabel de Braganza llegaria el 21 á Barcelona de paso para Madrid y Lisboa.

Creemos que está ya hecho el nombramiento, anunciado por los periódicos, del Sr. Escobar para visitador general de presidios.

Montecristi sigue trasformándose; ya no faltan tiendas de todas clases, para las que se han fabricado y siguen fabricándose numerosas casas, y no se tardará en ver abiertos dos cafés, en los cuales se ofrece que hasta helados habrá diariamente; en uno de ellos, llamado El Casino, se colocará un magnifico billar. Los hospitales están acabados, los fuertes tocan á su término, lo mismo que las trincheras, y hay una multitud de pozos abiertos y siguen abriéndose otros: en fin, dentro de poco se podrá vivir á gusto en dicho punto.

El duque de Parma recibió el dia 17 en San Ildefonso en audiencia de despedida. Por la noche asistió á la comida de familia que con motivo de su marcha se dió en Palacio, y el 19 á las ocho de la mañana, emprendió su viaje para Francia.

Ha sido nombrado gobernador militar de la provincia de Huesca el brigadier de infanteria D. Manuel Colmenares y Sanchez que se encuentra de cuartel en la corte.

Se están practicando las diligencias necesarias para hacer la presentacion á la Santa Sede de los Excmos. señores don Andrés Rosales y Muñoz y D. Francisco Fleix y Solans, obispo de Jaen el primero nombrado por S. M. para la iglesia y obispado de Almería vacante por fallecimiento de D. Anacleto Meoro y Sanchez, y obispo de la Habana el segundo, que pasa á la iglesia y arzobispado de Tarragona, vacante por defuncion de D. José Domingo y Borrás.

Continúan los donativos para las obras de reparacion del templo del Pilar de Zaragoza; el 17, al abrirse el cepillo de las limosnas, se encontraron en él billetes de banco por valor de 10.000 rs.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Saint-Louis (Senegal), 28 de julio.—La expedicion Touta que se dirigió contra el moro Ouid-Eyba, tuvo un éxito que obligó á este á solicitar su perdon.

Nueva-York, 10 de agosto.—Los confederados se retirán del Maryland. Tu-

vieron un choque en Moorefield, donde perdieron 600 prisioneros y 4 cañones.

Paris, 18.—El besamanos verificado en la embajada ha estado muy concurrido: han asistido el ministro Mr. Drouyn de Lhuís, el cuerpo diplomático extranjero, los representantes de España en Londres, Constantiopolis, Berlín, Berna, Bruselas, y Portugal. Los diputados Manzanedo, Silveira, Modet, Calderon, Alvarado, Borrajo y otros muchos personajes, títulos y españoles nobles residentes en Paris.

Anoche hubo una comida de 300 cubiertos en las Tullerías, habiendo asistido varios individuos del cuerpo diplomático español y extranjero, y otros grandes dignatarios. Despues tuvo lugar la representacion del baile Nemea en el teatro de la Opera. Hoy habrá baile en Saint-Cloud.

El gobierno dinamarqués cede el Schleswig y ademas deja de existir la Constitución de 18 de noviembre de 1852.

Londres, 18.—Se confirman los desórdenes ocurridos en Belfast.

Los hospitales están llenos de heridos y van llegando continuamente nuevas tropas.

Paris, 18.—En la gran comida dada anoche en Saint-Cloud, asistieron los miembros de la familia imperial y los ministros.

Esta tarde ha tenido lugar la recepcion en la embajada, de los españoles residentes en Paris, y de algunos franceses que habian solicitado el honor de ser recibidos.

Esta noche se iluminará la fachada de la embajada.

Está invitado los jefes de las legaciones á asistir hoy á la representacion que ha de tener lugar en el teatro de la Opera, en el cual se ejecutará el baile nuevo Nemea.

Mañana será la gran revista en el campo de Marte, á la que asistirán la Guardia nacional y las tropas de la guarnicion del ejército de Paris.

El incendio ocurrido en Limoges ha destruido doscientas casas.

Londres, 18.—Continúan los disturbios en Belfast (Irlanda), habiéndose verificado muchos combates entre la policia y la poblacion, resultando 3 muertos y 30 heridos.

Se han enviado muchos escuadrones de dragones con artilleria.

Roma, 18.—El cardenal Merode se halla gravemente enfermo.

Paris, 19 (por la mañana).—A las dos y media de la tarde de ayer el rey D. Francisco de Asis llegó directamente del palacio de Saint-Cloud á la embajada de España en Paris, siendo acompañado del señor Isturiz, representante de la corte de Madrid en esta capital. El rey acogió con esa afabilidad y bondad, que son cualidades propias de toda su familia, á los españoles residentes ó de paso en Paris, como tambien á los súbditos franceses que quisieron presentarle sus homenajes.

El Monitor, en su edicion de la mañana, anuncia que el rey de España se ha dignado socorrer las desgracias de los incendiados en Limoges, con una cantidad de cinco mil francos; dice tambien dicho periódico oficial, que una representacion de gala se verificará esta noche en el teatro de la Opera.

Para manifestar su agradecimiento por tantos obsequios de que es objeto, el Rey obsequió con la condecoracion del Toison de Oro al emperador, quien á su vez ha obsequiado al Rey con la de la Legion de honor.

Ayer la Audiencia imperial de Burdeos pronunció la validez del casamiento que fué contraido en Roma entre el súbdito francés Jules Balméti y la jóven romana Cenotti.

Fondeó anoche en el puerto de Saint-Nazaire el buque correo de Tampico y Veracruz.

Las noticias que trae de Méjico no pueden ser mas favorables.

Los jefes juaristas se han sometido todos sucesivamente.

Paris, 19.—Anoche tuvo lugar la anunciada representacion en el teatro de la Opera, y estuvo magnífica.

Una multitud inmensa ocupaba todas las calles desde el palacio de las Tullerías al teatro, y aclamaba ardentemente á SS. MM.

Las calles del tránsito estaban adornadas con banderas y preciosas iluminaciones. SS. MM. llegaron á las nueve, acompañados el cuerpo diplomático vestido de gran gala. Los recibió el director del teatro monsieur Perrin, y el secretario de la administracion Mr. Goullia.

El peristilo y la escalera estaban convertidos materialmente en un jardin. Al entrar en el palco construido espresamente en medio del anfiteatro, fueron victoreados y se tocó por la orquesta la marcha real española. El Rey se sentó entre el emperador y la emperatriz. A la izquierda y derecha de los emperadores se sentaron respectivamente la princesa Matilde y los príncipes Murat. El emperador llevaba el Collar del Toison, y el Rey el Cordon de la Legion de Honor. La emperatriz lucia una preciosa diadema. Detrás de SS. MM. se hallaban situados los grandes oficiales de servicio.

Delante del palco régio se hallaban colocados los altos funcionarios de la casa del emperador, y los personajes españoles que han acompañado al Rey.

En los palcos de la derecha se hallaban los diplomáticos, y en los de la izquierda los ministros y grandes oficiales fuera de servicio. Las butacas de orquesta las ocupaban los senadores y diputados. La sala estaba profusamente iluminada. A los lados del palco imperial y del escenario, se veian colocados doscientos guardias.

SS. MM. dieron varias veces muestras de aplausos.

El espectáculo terminó á las once, y se repitieron los vivas á SS. MM.

El Rey ha dado 5.000 francos para socorrer las victimas del incendio de Limoges.

Ha llegado el correo de Méjico, con noticias favorables al imperio.

Se multiplican las adhesiones, y siguen sometiéndose muchos jefes juaristas.

En Belfast han cesado momentáneamente los desórdenes.

Paris, 19 (á las 5 de la tarde).—A la revista que ha tenido lugar esta tarde en el Campo de Marte en honor del Rey de España, han concurrido 98 batallones, 36 escuadrones y 20 baterias.

Estas tropas han estado mandadas por dos mariscales y trece generales.

El Emperador y el Rey de España se han presentado en el Campo de Marte á las tres de la tarde; han recorrido las líneas acompañados de varios generales entre los que se distinguian los españoles Lemery y Fitor; y por último han presenciado el desfile de las tropas.

Esta noche debe haber iluminacion en la plaza de la Concordia para que la vea el Rey; pero lo impedirá probablemente la lluvia.

Paris, 19 (por la noche).—Hoy se han recibido noticias de América.

El emperador Maximiliano ha dado una amnistia para los delitos políticos.

Se han roto nuevamente las hostilidades entre el gobierno y Flores. Los representantes de Inglaterra, del Brasil y de la Plata, que mediaron en el arreglo de 18 de junio, han abandonado á Montevideo, desesperanzados.

Paris, 19 (á las tres de la tarde).—La comida dada anoche en las Tullerías al rey de España, fué solo de ochenta cubiertos.

Asistieron á ella los jefes de las misiones extranjeras acreditadas en Francia, y sus señoras; las personas de la comitiva de S. M. el Rey; los individuos de la embajada española en Paris, y los altos funcionarios del palacio imperial.

Empezó á las siete y media y duró una hora.

En este momento marchan las tropas de la guarnicion de Paris hácia el Campo de Marte, para la revista á que ha de asistir el Rey de España.

El dia de hoy, que amaneció cubierto, no ha mejorado, y ahora, que son las tres de la tarde, está lloviendo; pero esto no impide que se dirija al Campo de Marte una multitud extraordinaria.

Paris, 20 (por la mañana).—Se asegura que existen negociaciones entre el emperador y la reina madre Cristina, para comprar al precio de 800.000 francos un palacio que esta princesa posee en Roma.

El coronel Charras, ex-representante demócrata en la diputacion francesa durante el gobierno republicano, salió de Bruselas para dirigirse hácia América, donde va á reunirse con el general federal Grant.

Paris, 20.—S. M. el Rey de España ha visitado hoy á su augusta madre, que se encuentra aqui con motivo de la muerte de la princesa Czartoriska.

Esta tarde debe asistir á la fiesta y comida dispuestos en Versailles.

Saldrá de Paris para Bayona mañana 21, á las cinco de la tarde. Se detendrá en Bayona el 22 y entrará en España por Zubiri, dirigiéndose desde allí á Pamplona, y luego á Cintrunigo donde se alojara mientras tome los baños de Fitero.

Montevideo, 14 de julio.—Han fracasado las negociaciones pacificas que habian sido entabladas á proposito del Uruguay, entre Inglaterra, el Brasil y la Confederacion Argentina. Los ministros de estas potencias que habian conseguido obtener un arreglo, se vieron en la obligacion de abandonar á Montevideo. Sin embargo, no se ha perdido la esperanza de una conciliacion, porque los generales Flores y Moreno se abstuvieron todavia de comenzar las hostilidades.

Los disturbios de Belfast, en Irlanda, han sido provocados por los protestantes, segun nos anunció el telégrafo. El 13 por la mañana, los orangistas insultaron y maltrataron á las jóvenes empleadas en las fábricas, en los momentos en que estas iban á su trabajo. Despues asaltaron la penitenciaría de Bankmore, que está cuidada al cuidado de las religiosas. Por la tarde los católicos á su vez se entregaron á otras violencias en venganza de las cometidas por los protestantes. Se habian hecho algunas prisiones y la ciudad estaba ocupada por una fuerza considerable de policia. Segun propia confesion de los diarios protestantes, no son los católicos los más dignos de censura en tan lamentables acontecimientos: la agresion es toda de parte de los protestantes, los cuales piensan que los católicos no deberían practicar su religion sino en secreto, y que el gobierno concede demasiada latitud á su culto. El Eversing Standard dice con este motivo:

«Nos duele saber que el motin de Belfast es de origen protestante. El protestantismo se avergüenza de semejantes defensores y los repudia.»

Las últimas noticias de Túnez dicen que no se habia firmado todavia la paz entre Sidi-ladock y el bey de los insurrectos; pero se esperaba una próxima solucion. El gobierno francés ha enviado nuevas instrucciones al jefe de la escuadra francesa delante de Túnez.

(634)

—Si; y vos, ¿quién sois?

—Los tres somos enviados en busca vuestra, señora, por uno de los mas poderosos señores de estas provincias, para salvaros del lazo que os tendian dos miserables que se llaman los hermanos Leni.

—Si; tenéis razon. Nos han hecho mucho mal.

—Pero, ¿dónde están? Nos habian asegurado que os acompañaban. ¿Dónde está tambien la señorita Inesia de Oxfeld?

—Señores, dispensadme si manifiesto alguna desconfianza, á causa de los peligros y traidores de que he estado rodeada.

—Sin duda que es perdonable; pero, os lo repito, señora, somos enviados por un príncipe soberano, que tan pronto como ha sabido el abuso de confianza de que habeis sido victima, nos ha mandado que os busquemos por todas partes, y que despues de libertaros de los dos traidores Leni, os acompañemos á vos y á la señorita de Oxfeld hasta Mi-

(639)

do su victima. Ademas obraremos segun las órdenes que nos dé. Mi criado os servirá de cobero, y nosotros seguiremos á caballo vuestro carruaje. Partamos ahora mismo; dentro de seis horas estamos en Milan.

La marquesa, sola en su berlina con su fiel amigo, hacia mil reflexiones sobre el singular encuentro que la obligaba á viajar con unos desconocidos, y que podian enganarla, como lo habian hecho ya otros. Micaela la tranquilizó; pero no por eso estaba más tranquila sobre la suerte de su querida y desgraciada Inesia.

L.

MISTERIOS SOBRE MISTERIOS.

La Marquesa y Micaela conversaban en su carruaje sobre la serie de aconte-

(638)

—No se trata del Sosio, señora; este gran personaje está ocupado en asuntos militares de la mayor importancia. El príncipe Eugenio avanza: está delante de Cremona y es preciso que Felipe V le oponga una vigorosa resistencia, y eso es lo que hace.

—¿Ves, Micaela, como Felipe V es el protector de mi hijo?

—Os dignais venir con nosotros, señora marquesa? Somos tres oficiales superiores de los guardias del gran príncipe, cuyas órdenes cumplimos cerca de vos, y no corréis ningun peligro confiando en nosotros.

—No lo dudo, señores; ¿pero qué quiere de mi vuestro señor?

—Profesa á la señorita Inesia el mas vivo cariño; quiere hacer su felicidad, y por consiguiente la vuestra, puesto que sois su madre adoptiva y Fidel os debe la existencia. Tal era al menos su objeto; no se ha cumplido mas que á medias, puesto que no podemos presentarle mas que á vos; pero tiene ademas bastante poder para arrancar á Leonar-

(635)

lan, donde encontrareis al... señor Gerardo y á vuestro hijo Fidel. Os repito que estamos encargados de acompañaros.

—¿Qué felicidad, Micaela, y al mismo tiempo qué desgracia que no esté Inesia á nuestro lado!

—Por favor, señora marquesa, dignaos responderme. ¿Dónde está? ¿Dónde están esos viles Leni? ¿Nos permitis que subamos á vuestro carruaje, donde hablaremos con mas libertad?

Micaela objetó que era imposible abrir las portezuelas.

—Lo creo, dijo el viajero examinándolas; ¿olvidais que se abren con un secreto?

—¿Con un secreto?

—Los miserables le habrán puesto sin vuestro conocimiento.

El viajero mandó apaar á uno de sus criados, que conocia esta clase de llaves, y abrió muy pronto las dos portezuelas. El viajero entró en la berlina; sus dos compañeros se quedaron en las portezuelas. La fisonomía de estos tres

Gaceta.

Ambas interesantes.—Por el anuncio de la alcaldía que insertamos en la sección oficial, se saca a subasta el empedrado de las calles de la población y el acopio de piedra sílicea necesaria a la conservación de los caminos de la ronda en el presente año económico. Una y otra obra son muy importantes y nos alegramos que se atiendan a ellas como merecen.
Toldos.—En vista de que los rayos del sol habían dado en estos días en calentarse más de lo que convenía, y teniendo en cuenta que lo de los toldos se ha efectuado por este año en conversacion, con poco contento de los que andan por esas calles, las nubes han tenido a bien suplir aquella falta y librarnos de los furroses de Febo. Nos damos las gracias.
El vigia.—Llevará consu aparato.—Doblen gente a las estrellas.—Dombones yo aquí conozco.—que el que menos corre... vuela.
La cosa marcha.—Las obras de la Cruz del Rastro tocan a su término. ¡Ojalá pudiéramos decir otro tanto de otras muchas!

cienda pública de esta provincia, cuya salud se encuentra bastante restablecida.
—El último toque.—Dicen que a la Cruz del Rastro le faltan unas baldosas.—Este es pleito que los callos—sostienen contra las botas.
—A que no me toca.—La direccion general de Loterías ha dispuesto que el 7 de noviembre haya un sorteo de 30.000 billetes con mil y quinientos premios, uno de 50.000 duros, y al precio de 200 reales billete; que el 17 del mismo mes haya otro sorteo de 45.000 billetes a 600 reales cada uno con 749 premios, entre los cuales habrá uno de 60.000 duros, otro de 40.000, otro de 50.000, otro de 15.000 y otro de 10.000; y que el 28 del propio noviembre haya otro tercer sorteo de 45.000 billetes a 100 reales, cuyo premio mayor será de 25.000 duros.
—Ganaron el pleito.—Está visto: en esta tierra clásica de la galantería no pueden levantar eco los detractores del bello sexo; en cambio, sus campaneas se multiplican y llevan la palma del triunfo. Hace pocos días salió una definición de la palabra MUJER, poniéndola como ropa de Pascua; en seguida otra, rebatiendo la anterior, y hoy damos cabida a la interpretacion ingeniosa que nos remite uno de nuestros suscritores, y es como sigue:
La M mayo publica,
la V virtud santa y bella,
la G gracia, la E estrella,
y la R rosa espica.
Júzguese, pues, victoriosa que en este segundo ensayo dice el todo: mujer, mayo, virtud, gracia, estrella y rosa.
—Armonías del alma.—Acababa de llegar a una ciudad un célebre violinista, y fué presentado en una casa donde se reunia lo mas escogido de la poblacion, el mismo dia en que un buque habia naufragado a la vista de todo el mundo, y cuyos pasajeros perdieron todo cuanto poseían. El violinista invitado a tocar aquella noche, accedió, y llegado el momento presentóse ante la reunion, que se admiraba al ver el violin sin cuerdas. Una señora le preguntó en tono de burla: Va V. a tocar a palo seco? No señora. ¿Y las cuerdas? Están ocultas. Todo el mundo esperaba con impaciencia y unos á otros se preguntaban: Con que cuerdas irá a tocar? Con estas, exclamó el violinista presentándole la caja del violin á la burlona señora,

y diciéndole al mismo tiempo: Señora; esa limosna para los pobres naufragos de esta mañana. La señora que después de todo era compasiva, echó en el violin algunas monedas y todos signieron su ejemplo. No creen Vds., dijo el violinista, que las cuerdas que he tocado son las que mejor suenan? Benditas sean las cuerdas del corazón cuando suenan con las armonías de la caridad.
—Sea para bien.—En Bujalance se ha formado una sociedad de aficionados para dar funciones dramáticas. En Montoro se está formando otra para dar corridas de toros. En Hinojosa se ha improvisado un circo taurom y el 23 y 29 del actual habrá dos corridas, para las que ira una cuadrilla de diestros de Córdoba y Sevilla. La provincia se divierte.
—Datos.—Parece que Bartolomé Gil de Rojas, padre de la joven mora que vá a bautizarse en Montoro, no estingue condena por delitos políticos sino por un homicidio causado en la cárcel de esta capital en el año de 1838 en la persona de José Cuevas. Dicho Gil de Rojas tendrá hoy próximamente 47 años. Sabemos que se ha mandado formar y se instruye expediente para el indulto que tiene solicitado.
—Las sabremos.—Se van á dictar en Madrid algunas disposiciones importantes para evitar el abuso que en cuanto al peso suelen cometer algunos vendedores en los mercados. Desearos estamos de conocerlas, pues también por acá hay no poco que corregir en este importante asunto.
—Eva embreada.—Un ministro protestante habia subido al púlpito para leer un pasaje de la Biblia. Despues de haberse puesto los anteojos leyó: «Entonces, Dios dió una compañera á Adán.» Despues volvió la hoja y siguió leyendo: «Estaba embreada por dentro y por fuera, y llena de toda clase de animales.» El buen señor habia saltado una hoja y habia pasado á la descripción del Arca de Noé.
—Oportunidad.—En el reglamento que para el servicio del cuerpo de vigilancia ha publicado el gobernador civil de Granada, dice en su artículo octavo lo siguiente:
«Cuando estén paradas, es decir las parejas, no eslorarán el paso por las aceras, y cuando vayan rondando las dejarán

á los ancianos por veneracion, á los niños por amor, á los hombres por atencion, y á las mujeres por respeto.»
—Cuestion salada.—En la direccion de estancadas se están reuniendo los datos necesarios para averiguar el número de cabezas de ganado que consume sal, que quedarán en todo el reino en los años de 1857 á 1863, con objeto de comparar el desenvolvimiento que haya tenido la industria pecuaria en cada uno de dichos años con los consumos de sal obtenidos en los mismos; y que han sido aplicados al indicado objeto.
—Mal paso.—El anunciador de Zaragoza, explica en los siguientes términos el último siniestro de aquel ferrocarril: «Parece ser que el tren pasaba frente á Monserrat por un terrapien de nuevas varas de altura cuando descarriló, yendo á dar precisamente contra una peña, que aun fué una gran suerte, pues de no ser así se derrumba todo: como halló un obstáculo, se hicieron arco todos los vagones y á la sacandía se rompieron muchas cubiertas; uno de los coches de tercera rodó al precipicio dando vueltas, siendo en este donde hubo mas heridos de consideracion, á pesar de que tambien en los otros resultaron de gravedad.»
—Tiene chic.—Tomamos de un periódico extranjero el origen de la palabra chic, que ha llegado á ser tan popular y que como tantas otras extranjeras se pronuncia en España sin saber de donde proceden.
A principios de este siglo tenia el célebre pintor David una academia en la que hacia pagar muy caras sus lecciones. Pero cuando un discípulo hijo de padres pobres demostraba una aptitud extraordinaria y prometia llegar á ser un gran artista, le eximia de toda retribucion.
Entre estos últimos se hallaba un tal Chiqueo hijo de un frutero: los dibujos de este joven que apenas contaba 16 años, sus bocetos al óleo, gustaron tanto á David, que siempre le trató con particular predileccion.
—Tú serás el honor de mi escuela, le decia siempre que examinaba sus trabajos. Desgraciadamente Chiqueo murió á los 18 años, causando esta desgracia gran sentimiento á David. Desde entonces, siempre que un discípulo le presentaba una cosa mal hecha le decia:—No lo hubiera hecho Chiqueo así; pero cuando le presentaban un buen trabajo, exclamaba:—Esto me recuerda á Chiqueo, y muchas veces tambien;—En verdad que esto es Chiqueo puro.
Los discípulos entre sí decian como David de un mal dibujo: Esto no es Chiqueo, y de uno bueno: Esto es Chiqueo. Desda el estudio de David pasó esta palabra á los sitios públicos; á los cafés, á los restaurantes que frecuentaban los discípulos de Apales, y poco á poco por la supresion del que, final del apellido que llevaba el discípulo predilecto de aquel artista, se generalizó la palabra y tomó el sentido que en el lenguaje familiar se le dá hoy en todas partes.
—La gente formal.—Tres muertos y dos heridos de gravedad han resultado en Villanueva de una riña entre castellanos viejos y nuevos. La navaja hizo el gasto lo que prueba que por todas partes llueve.
El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

taban un buen trabajo, exclamaba:—Esto me recuerda á Chiqueo, y muchas veces tambien;—En verdad que esto es Chiqueo puro.
Los discípulos entre sí decian como David de un mal dibujo: Esto no es Chiqueo, y de uno bueno: Esto es Chiqueo. Desda el estudio de David pasó esta palabra á los sitios públicos; á los cafés, á los restaurantes que frecuentaban los discípulos de Apales, y poco á poco por la supresion del que, final del apellido que llevaba el discípulo predilecto de aquel artista, se generalizó la palabra y tomó el sentido que en el lenguaje familiar se le dá hoy en todas partes.
—La gente formal.—Tres muertos y dos heridos de gravedad han resultado en Villanueva de una riña entre castellanos viejos y nuevos. La navaja hizo el gasto lo que prueba que por todas partes llueve.
El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Cristóbal y S. Leovigildo, mártires de Córdoba.
—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de la Magdalena.
—Los asociados á la corte de María, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, en San Agustín.

Espectáculos.

GRAN PANORAMA.

Situado en la Ribera, con una gran variacion de 62 vistas diferentes á las anteriores, advirtiendose que son las últimas que se manifiestan en esta semana, desde las 8 á las 11, pues se marchará á Lucena. Entrada 1 real.
Los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la Misa por el alma de D.ª María Francisca Alonso (q. e. p. d.) el día 25 del corriente, en la Iglesia parroquial de San Miguel, recibirán el estipendio de ocho reales.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE MADRID. Coteccion oficial del 24 de Agosto 54-05 c. Diferido 46-60. Denda de primera clase 57-00. Denda de segunda 42-00. Denda de tercera 35-50. Acciones del Banco de España 204.
CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 24 de agosto á igual hora del 22. Trigo 386 fanegas de 45, á 53 1/2. Cebada 900 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos á 43 1/2. en la ciudad á 53 1/2. Jabón blanco á 47 cuartos libra. Carne de vaca á 44 cuartos libra.
SEVILLA. En la Alhondiga: Trigo de 44 á 53 1/2. Cebada de 25 á 26. Nueva de la Alhondiga, Trigo de 48 á 51. Cebada de 22 á 25. Habas de 33 á 34. Aceite de 00 á 50.
GRANADA. Trigo de 48 á 53. Cebada de 32 á 34. Habas de 49 á 52.
MALAGA. Trigo de 46 á 64. Cebada de 30 á 32. Habas de 43 á 46. Aceite de 48 á 49.
JEREZ. Trigo de 50 á 57. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.
JAEN. Trigo de 44 á 51. Cebada de 27 á 28. Habas de 30 á 32. Aceite de 00 á 53. dentro.

Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid. Berlina, 307 rs. Interior, 440. Ronda, 260. Capé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 355. Ronda, 236. Capé, 226.
La Madrileña. Salen para Madrid los dias impares á las 4 de la madrugada. Entran los pares entre 9 y 40 de la noche. Calle de la Librería núm. 20, Alfonso Maroto. Precios, como la anterior.
La Cordobesa. Salen para Madrid los dias impares entre doce y una de la tarde. Entran los pares entre diez y once de la mañana. Precios como la anterior. Su administracion, calle de Ayuntamiento núm. 6.
La Victoria. Salen para Madrid los dias pares á las 4 1/2 de la mañana. Entran los impares de 40 á 44 de la mañana. Precios, como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Librería.
Fiestas-Andaluzas-Sevillanas. Salen para Madrid los dias pares á las dos de la tarde, y llegan de nueve á diez de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.
La Castellana. Salen para Madrid los dias impares á las 2 de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias á las 40 de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion se ha situado en la calle de la Esperanza núm. 4.
La Andaluza. Salen para Lucena todos los dias á las 6 de la tarde. Entran todos los dias á las dos de la madrugada. Precios: Berlina, 65 rs. Interior, 46; Calle de Lucena, antes del Pótro núm. 4, por D. Alfonso Maroto. El coche que salia para Cádiz á Málaga sale todos los dias á las dos de la madrugada y entran de dos á tres de la tarde. Sede-pacha en el mismo punto.
La Malagueña. Salen para Málaga y Granada en el presente mes los dias pares á las 4 del dia, y tocarán en Montilla cuando lo requiera el servicio, y mudará de coche en Antequera: los precios de los asistentes de uno y otro punto se hallan de manifiesto en su administracion, calle de S. Fernando número 47, antes de la Feria.
La nueva Andaluza. Salen para Montoro los dias pares á las 5 de la tarde, y entra los impares á las dos de la noche. Precios: á Montoro, Berlina 38 rs. Interior, 80. A Pedro Abad, Berlina 27 rs. Interior 24. Al Garpio, Berlina 23 rs. Interior, 48. Se despacha, en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44.
Transportes de la Sevillana. Salen los dias pares á las 3 de la madrugada, y entran los impares á las seis de la tarde: se admiten arrobas para la línea del Norte y Galicia; su despacho, esquina la cuesta de Lujan.
Líneas-carreros. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320 rs.
Otros carruages. Carruages acelerados del Norte y Mediodia. Salen los pares á las 6 de la mañana y llegan

los impares á las 7 de la tarde, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día 20 de agosto.
Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilera, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga por D. Alfonso Maroto, Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Pótro.
Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando, 47, en la cual se admiten arrobas y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia sí y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.
Galeras. En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle de Pótro posada de la Herradura se admiten arrobas y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.
CORREOS. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á una y treinta minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la sierra por el ferro-carril á las 4 1/4 y 5 minutos de la noche. De Eoija, la Carriota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferro-carril á las cuatro y quince minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la sierra por

el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.
Para Eoija, la Carriota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.
Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo.
Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.
Para los incendios en despoblados darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.
Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan:
Posada del huerto de S. Pablo: BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espicosa. IDRM. Andrés Rabadán. AGUILAR Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ Rafael Serrano, Juan García, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CARRERA Manuel Gutierrez. SANTA ELLA Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Palla. POZOBLANCO Juan Colchero. PALMA José y Juan Perez. MONTALBAN Agustin Robles y Juan Castellero. ECIIJA Salvador Diezguex. ANDUJAR Juan Montoro. OBEJO Francisco Sanchez. BAENA y Lucena. Isidro Colodrero. Posada de la Maderaz. MONTORO Francisco de Luque. ECIIJA Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco Manuel Carpio. CASTRO Juan Romero. LA CAMPANA Andrés Montero. AGUILAR Francisco Perez. Posada del Pótro. RAMBLA Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO Ildefonso Caballero. VISO José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE José María Valera y Francisco Yerdelada. POZOBLANCO Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO Pedro Moyano. ESIHEL José, Juan y Antonio Madrid. CASTRO Juan Antonio Bravo. CARLOSA Juan de la Cruz. Posada del cabo Benecogarra. POSCUNA y CARRERA Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Juan Sanz y Joaquin Benet. Posada de San José. P. IGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbas. ADARUZ Exarlonés Obrero. DOÑA MENCIA Cristóbal Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA José Jarada y Juan Buenestado. BUJALANCE Francisco Rodriguez. VALENZUELA Francisco Garcia. ANDUJAR Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADARUZ Cristóbal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO Manuel Tabares y Francisco Lague, PEDRO ABAD Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA Miguel Estremera, Rafael Rodríguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRINHO Antonio Aguilera. PUENTE GENIL Cristóbal Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARRIO Fidel Charquero. Casa de la fuente, Catedral. CABRA Gabriel de Reyes (a) Floro, Carrera del Puente núm. 79. ECIIJA Fernando Roman. Palma 40. GRANADA José y Antonio Sanchez.
Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.
PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Á ISLAS ADYACENTES, el franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados: Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs.
PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados.—Además del franqueo, un sello de 4 rs.
PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs, por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.
Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.
Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.
PARA AMÉRICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.
PARA INGLATERRA. El sello de 4 adarmes ó fraccion de ellos.
Certificados.—Además de franqueo, un sello de 4 rs.
PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.
Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs.
Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.
PARA BRUCIA, ITALIA, ETC.—No se puede franquear.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

En Sevilla, plaza del Pan num. 4. Esquina a calle Conditarias num. 1, 2, 3.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa numero 4, calle de la Alameda.

Fotografia de D. Manuel Muñoz y Gutierrez, calle de la Silleria num. 9.

Hielo. El depósito de nieve de los pozos de Trassiera que se halla en la plazuela de Hinojares num. 6.

Subasta. En subasta estrajudicial que se rematará en el mejor postor el día 24 del actual.

Enagenacion. Se enagenan en la ciudad de Granada dos máquinas.

Cuadra. Se arrienda desde el día una cuadra con su pajar en una calle muy silenciosa.

Atahudes. En la calle del Real num. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes.

Enagenacion. A voluntad de su dueño se enagenan veinte y dos fanegas y nueve celemines de tierra.

Expigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de choza Redonda.

Venta. Se venden a plazos las fincas siguientes. Un huerto con mucha y buena arboleda.

Arrendamiento. Desde el día se dan en arrendamiento varias suertes de tierra en el cortijo del Higuero.

Arrendamiento. Se hace de una cuadra y granero de mayor cabida, en las casas calle Santa Maria de Gracia.

Prodigios para los y consiguados. Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán.

Arrendamiento. Se hace de una cuadra y granero de mayor cabida, en las casas calle Santa Maria de Gracia.

Venta. Se venden 3 caballos uno negro de 7 años para silla y tiro de 8 dedos.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un partido de casa bajo, con dos buenas habitaciones.

El esterminador instantáneo y radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de Paris, ha descubierta esta especial composicion.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta útil composicion, es buscada con mucho empeño.

Arrendamiento. En un sitio céntrico de esta capital se arriendan dos espaciosos graneros y una cochera.

Arriendo de fincas rústicas. En las inmediaciones de Madrid se arrienda una grande hacienda compuesta de edificios para viandas.

AGENCIA DE NEGOCIOS. bajo la direccion de los señores MUÑOZ Y BARBERINI.

Trasportes. Teniéndose que verificar diversos trasportes de hierro y demas efectos al puente sobre el Genil.

Pérdida. Desde el paseo de la Victoria por las calles de S. Miguel, Góngora y Liceo a la del Arco Real.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, a todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Venta de tierra de labor. Se venden en subasta privada en las tierras de labor de la Campiñuela.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1885, se arrienda el Cortijo del Camarero alto.

Venta de Madera. En el Establecimiento Cerro Muriano a tres leguas de esta Ciudad.

Bojes. Se venden de todos tamaños a precios arreglados.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un partido de casa bajo, con dos buenas habitaciones.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un partido de casa bajo, con dos buenas habitaciones.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un partido de casa bajo, con dos buenas habitaciones.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un partido de casa bajo, con dos buenas habitaciones.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un partido de casa bajo, con dos buenas habitaciones.

HELIO ARTIFICIAL CORDOBES. Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante a los precios siguientes: En el depósito, calle del Reloj num. 6: La arroba a 12 reales.

INDICATION BROU. Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco num. 13, a A. Tacconet depositario general.

JARABE DE COITEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Este Jarabe, al regularizar las funciones del estómago e intestinos, destruye esas indisposiciones proteiformes.

JARABE DEPURATIVO CON IODURO DE POTASIO. El Ioduro de potasio, administrado en solución o bajo forma sólida, causa al enfermo una gran repugnancia.

JARABE FERRUGINOSO CON PROTO-IODURO DE HIERRO. La asociación de la sal férrea con el Jarabe de coitezas de naranjas es tanto mas racional cuanto que este Jarabe, empleado solo para estimular el apetito.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

COMPANIA MERCANTIL COLECTIVA legalmente constituida bajo la razon B. PINETTE HERMANOS Y COMPANIA.

Biblioteca de Escritores granadinos desde la civilizacion árabe hasta nuestros dias. Monumento elevado a las glorias de las letras patrias.

ALMACEN DE MUSICA. En el despacho del «Diario de Córdoba», calle de San Fernando num. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 17, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios.

Recaudacion de Contribuciones de la ciudad de Córdoba. Debiendo darse principio a la recaudacion del primer trimestre del corriente año económico.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.